
林前 9：1-7：「 我不是自由的嗎？我不是使徒嗎？我不是見過我們的主耶

穌嗎？你們不是我在主裡面所做之工嗎？假若在別人，我不是使徒，在你們，

我總是使徒，因為你們在主裡正是我作使徒的印證。我對那盤問我的人就是

這樣分訴：難道我們沒有權柄靠福音吃喝嗎？難道我們沒有權柄娶信主的姊

妹為妻，帶著一同往來，彷彿其餘的使徒和主的弟兄並磯法一樣嗎？獨有我

與巴拿巴沒有權柄不做工嗎？有誰當兵自備糧餉呢？...」 

這一段經文， 主要是保羅在替自己使徒的身份辯護。因為很多人說他沒有像

使徒彼得那樣跟過耶穌，所以保羅要為自己的身份辯護。弟兄姊妹，當你在

看這段經文的時候，你會不會心裡很奇怪， 他是保羅呀， 一個這麼偉大的

使徒， 竟然會有人懷疑他的身份，他還需要解釋。不止這本書，在「加拉太」

書中保羅也花了很大的力氣，來解釋別人對他的懷疑。弟兄姊妹，其實你仔

細想想， 在聖經中有幾個大人物也是常常被人懷疑，不信任。 像舊約中的

大衛王， 當初撒母耳要去立他為王的時候，叫他爸爸把他的孩子都叫了出

來，出來了七、八個孩子站在撒母耳面前，結果撒母耳竟然說這些都不是，

你還有別的兒子嗎？他爸爸才想到，啊，我還有一個兒子， 他在放羊，這才

把大衛叫出來。當大衛要去打巨人哥利亞的時候， 不僅僅哥利亞瞧不起他，

掃羅王，大衛的哥哥們，沒有一個人信任他， 認為他可以打敗哥利亞。 這

些被人懷疑的人，雖然受到別人很多的疑問及挑戰， 但是他們都相信神，他

們信靠神， 所以神帶領了他們走一生的道路，大衛後來成為以色列的王。因

著神的保守與帶領，建立以色列最輝煌的時代。保羅雖然最後還是被殺頭了，

但是他建立了很多的教會， 他也是把神的福音傳到歐洲的最主要人物。一直

到現在， 保羅還是耶穌的使徒中， 最被人熟悉的一個。 

在哥林多后書 4:7：「我們有這寶貝放在瓦器裡、要顯明這莫大的能力、是

出於 神、不是出於我們」。我們雖然是瓦器，但是我們有寶貝在我們裏面。

弟兄姊妹，我們是不是會很在意別人的眼光？但是要有信心。神在我們裡面，

他會保守我們的。 我記得一個很有名的牧師講過一個“笑話”，在一個牧者

的特會中，這位年長的牧師是主持人。很多年輕的牧者在那裡問他問題，有

一些經驗分享。有一位年輕的牧師說，他最受不了的事就是講道的時候有人

在睡覺。他一個星期准備了一篇很精彩的道，要跟弟兄姊妹分享，但弟兄姊

妹不但沒有很欣賞，還睡覺給他看。這個牧者就很生氣，覺得自己很不被重

視，覺得這星期花功夫准備的道都白費了。他問這位年長的牧者怎麼看這件

事？這位年長的牧者說，你知道嗎？我每次都覺得自己的道越來越有恩膏

了。因為所有失眠的患者，在我講道的時候，他們都被主醫治了。弟兄姊妹，

明白這個意思嗎？ 我們不要在意人的看法與意見。因為我們是有寶貝在我們

裡面的。只要我們照著神的心意行、依靠神，神必定會看顧，保守我們的？



Amen? 

(2013-06-09) 
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